

التاريخ : ٢٥/١٠/٢٠١٦

إشارتنا : ٢٠١٦/٢٨١

المنظمة الإقليمية لحماية البيئة البحرية



السيد الفاضل / د. محمد مبارك بن دينه المحترم
الرئيس التنفيذي
المجلس الأعلى للبيئة
المنامة

تحية طيبة وبعد ،

تهدي المنظمة الإقليمية لحماية البيئة البحرية اطيب تحياتها لكم ويسرنا الاشارة الى ان المنظمة الإقليمية بصدد تنظيم الاحتفال بيوم البيئة الاقليمي الذي يصادف يوم 24 ابريل 2017 والذي يضم معرضا للرسوم البيئية ومسابقة المقالة البيئية ، ومسابقة إعداد فيلم فيديو لمدة عشرة دقائق عن الكائنات المهددة بالإنقراض ، وكذلك عرض مصور عن طريق شاشة العرض لأحد هذه الكائنات وهي : السلاحف البحرية – القرش الحوتي – عجل البحر(الأطوم) – طائر النحام – الحوت الأحدب.

سوف يتم قبول الرسوم والمقالة وفقا للمعايير التالية :

- شعار يوم البيئة الاقليمي هو "حماية الكائنات البحرية في منطقتنا المهددة بالإنقراض".
- شرط التوافق بين الرسوم والمقالة مع شعار يوم البيئة الاقليمي اعلاه
- تتراوح اعمال الاطفال ما بين 8-18 سنة للمشاركة لهم في مسابقة الرسوم البيئية ومن 13-18 سنة بالنسبة للمشاركة في مسابقة المقالة البيئية ومن الدول الاعضاء في المنظمة.
- يجب ان تكون الرسوم البيئية على ورق حجم A3 (30 X 40) ابيض باستخدام قلم الوان أو الوان مائية مع الاشارة على عدم السماح باستخدام اقلام الرصاص.
- بالنسبة للمقالة البيئية يجب ان تكون في حدود خمس صفحات على حجم A4 متضمنة الصور او الرسوم .
- على كل لوحة رسم ان تتضمن اسم المتسابق والنوع وعمره واسم مدرسته واسم بلده
- لا يسمح بالمشاركة بأكثر من متسابق في كل لوحة رسم او مقالة (المشاركة فردية) .
- اي مساعدة تقدم للمتسابق سواء في رسم اللوحة او كتابة المقالة ان تكون اشرافية توجيهية فقط دون حق المشاركة في الرسم او الكتابة .
- مرفق نبذة توضيحية مختصرة عن عناصر شعار يوم البيئة الاقليمي "حماية الكائنات البحرية في منطقتنا المهددة بالإنقراض"
- سوف يتم عرض الرسوم الفائزة في معرض مسابقة الرسوم الذي يقام بهذه المناسبة يوم البيئة الاقليمي 24 ابريل 2017 وينطبق ذلك على مسابقة المقالة.

- سوف تمنح ثلاثة جوائز مالية للفائزين بمسابقة فيلم الفيديو أو العرض على الشاشة عن طريق البور بوينت (محاضرة مع التعليق) ثلاثمائة دولار لكل فائز.
- وبهذه المناسبة يرجى التكرم بالتنسيق بشأن هذه المسابقة الهامة مع وزارة التربية وتسليم ما قدره عدد خمسة عشر لوحة للمنظمة الاقليمية لحماية البيئة البحرية وعشرة مقالات بيئية مع نهاية شهر مارس 2017 ليتم فرز اللوحات والمقالات الفائزة على المستويين الوطني والاقليمي مع نهاية شهر مارس 2017 من قبل لجنة المسابقات في المنظمة ، علما بأنه سيتم منح الفائزين جوائز كما هو معمول به كل سنة .
- كل الرسوم والمقالات يجب ان تسلم للمنظمة من قبل نقاط الارتباط الوطني " الهيئة العامة للبيئة " وليس بشكل فردي .

تنتهز المنظمة هذه المناسبة لتعرب لكم عن خالص شكرها وتقديرها لكم .

وتفضلوا بقبول فائق الاحترام ،،



د. علي عبدالله
خبير التوعية البيئية



REGIONAL ORGANIZATION FOR THE PROTECTION OF THE MARINE ENVIRONMENT (ROPME)

Date: 25 October 2016

Ref.: 281/2016

Dear Dr. Bin Daina,

Sub: Competitions for Environment Day of the Region 24 April 2017

I have the pleasure to inform you that ROPME will hold its annual regional competition for children, on the occasion of the Environment Day of the Region on 24 April 2017, as follows:

1. Drawing Competition
2. Essay Competition
3. Video film related to one of the threatened species OR Power point presentation on the said theme.

Entries for the Drawings, and Essays would be accepted in accordance with the following criteria:

- The Theme for all the above Competitions is **“Protection of the Threatened Marine Species in ROPME Sea Area”**.
- All entries should directly comply with the theme.
- School children aged between 8-18 years from ROPME Member States are eligible to participate in the Drawing Contest and students aged between 13-18 years are eligible to participate in the Essay Competition.
- Drawings should be done on A3 size paper (max. 30x40 cm) using one or a combination of following: marker (felt-tips), water-colours or crayons. Lead pencils are not acceptable.
- Each essay should be within 5 pages on A4 size paper, including photographs and/or drawings.
- Each entry must bear the full name, age, sex, name of the school and the country of the participant. (Registration Form is attached).
- Entries for the above-mentioned competitions should be individually based (1 student per Drawing or Essay).

- To develop the Environmental Awareness of the participants, any assistance provided should be in the form of supervision and guidance only.

The winners drawings will be displayed at the Exhibition during the celebration of the Environment Day of the Region.

Video films or Power Point presentations regarding the Threatened Species will be selected and awarded each a prize of US\$ 300 for 3 participants from each Member State. This Competition is open to the public, Divers, NGOs and University students.

The Essays will be compiled in a booklet for distribution amongst the schools of the Region.

You are kindly requested to arrange for this important activity and provide ROPME Secretariat with 10-15 Drawings, 10 Essays, 10-15 Video films or Power Point presentations by 31 March 2017, so as to enable us to select the first three winners for each competition by a panel of experts. Each winner will receive a prize.

All Drawings, Essays, Video Films or Power Point Presentations should be received by your good office. Any Drawings/Essays/Video Films or Power Point Presentations received individually will not be accepted by ROPME Secretariat.

Your co-operation is necessary for the success of this activity.

Best regards.

Yours sincerely,



Dr. Ali Abdulla
Environmental Expert

Dr. Mohamed Mubarak Bin Daina
Chief Executive
Supreme Council for Environment
P.O. Box 18233
Bahrain Mall, Manama
KINGDOM OF BAHRAIN

مسابقة الرسوم البيئية والمقالة البيئية

- الكائنات البحرية المهددة بالانقراض :
- السلاحف البحرية - القرش الحوتي - عجل البحر (الاطوم) - طائر النحام - الحوت الاحدب .

الشروط الشكلية

- ١- التقيد بالشعار المحدد لهذه السنة ٢٠١٧ وهو : حماية الكائنات البحرية في منطقتنا المهددة بالانقراض
- ٢- عدم استخدام قلم الرصاص في رسم اللوحات الفنية .
- ٣- ان يكون حجم اللوحة ٣٠ X ٤٠ سم، حاملا اسم الطالب واسم المدرسة.
- ٤- أن تكون الأعمال المقدمة بمجهود الطلبة المشاركين وعدم نقلها او تدخل احد بالمساعدة حتى نتعرف على مدى الوعي البيئي لدى الطلبة كل حسب عمره .
- ٥- عدم اشتراك أكثر من طالب في عمل واحد.
- ٦- يجب ان تسلم كافة الأعمال في الأسبوع الأول من ابريل ٢٠١٧ وذلك حتى تدخل لجنة التحكيم الخاصة بالمسابقة .



Information Note

To participate in the Competitions for
Environment Day of the Region - 24 April 2017
Under the Theme

“Protection of the Threatened Marine Species in ROPME Sea Area”

ROPME declares for organizing the contest for those interested in marine environmental issues in the maritime area of the organization, which is divided into two groups to offer the winners of each group three prizes:

Group I: Painting Competition (less than 15 years)

Group II: Photography Contest (divers, associations and university students and open to all those interested in environmental issues).

Subject : (vedio camera)

Graphic display (photogravure)

- Endangered sea species which are extinct, includes:

(Sea Turtles - Whale shark - Seals (dugong) - bird Flamingo - humpback Whale).

Please fill the Registration Form and render to the National Focal Point before the 1 of April 2017.

For inquiries: Email: ropme@ropme.org. or contact 0096525312140 - Dr. Ali Abdullah ROPME - Kuwait

Or access to the Organization website to get more information:
www.ropme.org / or net or com.



المنظمة الإقليمية لحماية البيئة البحرية

بطاقة تسجيل للمشاركة في مسابقات يوم البيئة الاقليمي 24 ابريل 2017
تحت شعار

حماية الكائنات البحرية في منطقتنا المهددة بالإنقراض

تعن المنظمة الإقليمية لحماية البيئة البحرية بدولة الكويت عن تنظيم مسابقة للمهتمين بقضايا البيئة البحرية في المنطقة البحرية للمنظمة والتي تنقسم لمجموعتين على أن تقدم للفائزين من كل مجموعة ثلاثة جوائز قيمة:

- المجموعة الأولى: مسابقة الرسم (للمراحل الدراسية جميعها).
- المجموعة الثانية : مسابقة المقالة للمرحلتين الاعدادية والثانوية
- المجموعة الثالثة: مسابقة التصوير (الغواصين والجمعيات الأهلية وطلاب الجامعة والدعوة عامة لجميع المهتمين بالقضايا البيئية) وتتكون من فئتين :
 - المادة الفيلمية (تصوير فيديو)
 - العرض التصويرى (الفوتوجرافى)

* الكائنات البحرية المهددة بخطر الإنقراض تشمل:

السلاحف البحرية – القرش الحوتى – عجل البحر (الأطوم) – طائر النحام – الحوت الأحدب.

الرجاء ملئ الاستمارة و إرسالها عن طريق نقطة الإرتباط الوطنى قبل يوم الأول من إبريل: 2017

للإستفسار : Email: ropme@ropme.org - أو الإتصال على : 00965 25312140

او الاتصال د. على عبدالله بالمنظمة الإقليمية لحماية البيئة البحرية - الكويت

او الدخول على موقع المنظمة لزيادة المعلومات: www.ropme.org or net or com



المنظمة الإقليمية لحماية البيئة البحرية

بطاقة تسجيل للمشاركة في مسابقات يوم البيئة الاقليمي 24 ابريل 2017
تحت شعار

حماية الكائنات البحرية في منطقتنا المهددة بالإنقراض

الاسم:

الدولة:

السن:

الوظيفة:

جهة العمل:

نوع المشاركة:

التليفون:

البريد الالكتروني:

الرجاء ملئ الاستمارة و إرسالها عن طريق نقطة الإرتباط الوطني قبل يوم الأول من إبريل 2017:

للإستفسار : Email: ropme@ropme.org أو الإتصال على : 00965 25312140

او الاتصال د. على عبدالله بالمنظمة الإقليمية لحماية البيئة البحرية - الكويت

او الدخول على موقع المنظمة لزيادة المعلومات : www.ropme.org or net or com



Registration Form
to participate in the Competitions for
Environment Day of the Region - 24 April 2017
Under the Theme
**“Protection of the Threatened Marine Species in ROPME
Sea Area”**

Name

State

Age

Post

Employment

Type of contribution

Telephone

E. Mail

Please fill the Registration Form and submit to the National Focal Point of your country by 1 April 2017.

For inquiries: Email: ropme@ropme.org or contact 0096525312140 : Dr. Ali Abdullah - ROPME - Kuwait

Or access to the Organization's website to get more information: www.ropme.org / or net or com.